



La Tierra de Segovia

Año III-1921

DIARIO INDEPENDIENTE

Número 553

NOTA DEL DIA

El monumento a Juan Bravo

La ciudad de Segovia, celosa defensora, no sólo de su prestigio afectivo y sentimental, sino también de las glorias de sus hijos más preclaros, se dispone a honrar cumplidamente la memoria de Juan Bravo, el noble y heroico comunero.

A un acto de esta índole, en que el pueblo rememora el hecho más trascendental de su historia, Segovia ha querido asociar un nombre ilustre, el de Aniceto Marinas, el escultor insigne que, desde el primer momento, se puso a la devoción de sus paisanos para trabajar, con el entusiasmo que pone en todas sus obras, en el monumento a Juan Bravo.

Desinteresadamente, poniendo en ello toda su alma de segoviano y de artista, el autor de tantas obras famosas regala a Segovia una nueva manifestación de su arte. Segovia recibe agradecida el homenaje de su escultor y se dispone a probarle su gratitud, su admiración y su cariño con palabras y con actos henchidos de cordialidad, que para Aniceto Marinas serán el mejor pago de su esfuerzo generoso y noble.

Segovia se considera muy honrada con que una nueva estatua de Marinas se eleve dentro de su recinto ciudadano. Sabe muy bien Segovia que es obligación de los pueblos el enaltecer a sus hijos, fundiendo en este ensalzamiento, no sólo la admiración que ellos se merecen, sino también el afecto de hogar que debe constantemente rodearlos. Calor de hogar tiene Segovia para Marinas. Y dentro de la familia segoviana, siempre será Marinas uno de los hijos predilectos.

TRIPTICO DIVINO

Ocultar una cruz entre flores: he aquí la maravilla realizada por la religión. Cuando se miran las religiones desde este punto de vista, no se desdennan todas las leyendas que constituyen la materia de la fe popular: se las comprenden, se las ama y se siente uno invadido por cierta ternura infinita, por esa obra espontánea del pensamiento en busca del bien; en persecución del ideal; por esos cuentos de hadas de la moralidad humana, más profundos y más dulces que los otros.

Era necesario que la poesía religiosa preparase en la tierra, desde mucho tiempo antes, el advenimiento del misterioso ideal; que embelleciera el sitio en que había de descender, como la madre de la hermosa en el bosque durmiente, que al ver cerrarse para un sueño de cien años los ojos de su hija, coloca confiadamente a los pies del lecho el bordado cojín donde se arrodillará en lejano día el enamorado que la debe despertar con un beso...

La frase reino de Dios expresa, muy felizmente, la necesidad que siente el alma de un suplemento de destino, de una compensación de la vida actual. Aquellos que no se avienen a concebir al hombre como un compuesto de dos substancias y que hallan el dogma de deista de la inmortalidad del alma en contraposición con la fisiología desean mantenerse en la esperanza de una reparación final, que bajo una forma desconocida satisfará a las necesidades del corazón del hombre.

¿Quién sabe si el último término del progreso, dentro de mil años de siglos, traerá consigo la conciencia absoluta del universo y en esa conciencia el despartar de todo lo que ha vivido? Un sueño de un millón de años no es más largo que el sueño de una hora.

Es indudable que la humanidad moral y virtuosa tendrá su desquite; que un día el sentimiento del pobre honrado juzgará el mundo, y que en ese día la figura ideal de Jesús será la confusión del nombre frívolo que no creyó en la virtud, del hombre egoísta que no supo alcanzarla.

La palabra favorita de Jesús permanece, llena de un encanto perenne; una especie de divinización grandiosa parece haberla tenido en una sublime va-

güedad, abrazando a la vez diferentes ordenes de verdades...

Eterna y luminosa en su divina gracia, la figura de Cristo resplandece a través de veinte siglos; en la más alta cámara del espíritu humano elevase la cruz de su tormento; su sangre fecundó la tierra de la que brotaron los primordiales gérmenes de la caridad y de la fraternidad: el corresponsivo aliento nietzscheano no mancha con la espuma de su epilepsia la hamilla tónica del inmortal galileo. Surge más armoniosa y pura su imagen de los volúmenes sacrilegos en que surtieron blasfemos amontonaron asperas piedras de osurnia y de insulto para levantar una torre de Babel sobre su recuerdo.

En vano, en vano la pedante sabiduría de uno que otro egocéntrico intenta borrar de las almas el amor para el divino maestro; podrán atacar la interpretación posterior de su doctrina; pero la inicial bondad de su preámbulo, el oro celeste de sus parábolas, la magia hermosa de sus actos, el ejemplo de su vida impecable, perfecta de magnitud y de abnegación, flagran en los espíritus con luz imperecedera, a la que alcanzará jamás el propio número de sus detractores.

ANTONIO VIÑOLO MONTES

Un día de Mayo

En la selva solitaria llena de árboles en (flor,
Un momento me detuve, y escuché de un (ruiseñor
La armoniosa melodía, dulce cántico de (amor
Infinitas avecillas entonaban su canción (En el bosque quejumbroso, y cual mística (oración,
Alegria le llevan a mi triste corazón.
El sol, era aquella tarde más hermoso, (más radiante
Y sentía yo en mi alma extasiada y deli- (rante
La influencia misteriosa del paisaje deslum- (brante.
La esperanza ya perdida en mi pecho re- (nacia,
A mi mente extraviada acudió la inspira- (ción;
Más al verme allí tan solo, sin tu amable (compañía
En mi loca fantasía marchitose la ilusión.
JOSE DE PEDRO VAQUERO

De la Soria de los Austrias

El palacio de los condes de Gómara

El palacio de los Ríos, llamado también de los condes de Gómara, es indudablemente el monumento más importante de la Soria de los Austrias, que caracteriza el panorama de la ciudad, y uno de los mejores ejemplares de la arquitectura civil de España en aquella época.

Es un majestuoso edificio de planta rectangular, construido de sillaría caliza, de tres pisos y con una fachada almediodía, en la que se distinguen dos partes bien distintas.

El macizo cuerpo de la izquierda presenta la señorial portada, un notable paso oblicuo a la plaza de Teatinos: seis volados balcones reforzados por paomillias de hierro, se abren entre planchas coronadas por frontonillos triangulares enornados con candelabros; y sobre ellos, en el piso superior, otras tantas ventanas enverjadas.

El calado cuerpo de la derecha, flanqueado por una gálgarda torre de ángulo, se caracteriza por dos galerías abiertas y superpuestas sobre los grandes y abovedados cuartos del piso bajo. La primera consta de arcos grandes arcos redondos sobre columnas de imitación dórica, y la alta, de veinticuatro pequeños arcos apedados sobre gruesas y cortas columnas con capiteles de volutas.

Sobre ambas partes del edificio descansa una gran cornisa de piedra, con sus correspondientes gárgolas, simulando cinco cabezas de leones, que vuela sobre una fila de ménsulas esculpidas.

Ocupa el ángulo de la derecha una esbelta torre cuadrada que se alza sobre la carretera de Logroño. Consta de tres cuerpos separados por impostas.

Sendos balcones lleva el principal en sus dos frentes libres; pequeños huecos tallados el siguiente, y el superior, coronado por airosa cornisa y sencilla crestería de pirámides y bolas, luce a los cuatro vientos grandes ventanas gemelas antepechadas y superadas por cañados medios puros, semejantes a ojos, que, con su mirada fija en lontananza, atañayan el horizonte.

La gran puerta de arco adintelado, con entablamiento; se abre entre columnas lisas pareadas, que estriban sobre dos hondas pedestales y sostienen un entablamiento que, bajo un arco de descarga, cobija a dos airosos ángulos tenantes de una curiosa cartilla donde se lee que le construyó el ilustre prócer don Francisco López de Ríos, señor de la villa de Almenar y alférez mayor de Soria y su provincia; cuyas obras se terminaron el año 1592.

Contribuye a realzar el aspecto de esta portada un gran basón, situado encima del cornisamento mantenido por dos Hércules con sus respectivas clavijas y coronado por un busto femenino que por lucir en el peso las ondas y las lisas, parece simbolizar a la Casa de los Ríos.

La portada principal facilita al acceso a un espacioso zaguán, hoy día desfigurado por tabiques postizos del que se pasa a un patio cuadrado con pórticos de cuatro arcos redondos a cada lado apoyados sobre columnas con capitales que recuerdan el estilo jónico sobre los cuales corre una sencilla galería abierta.

De los costados de este patio parten dos amplias y distintas escaleras de piedra, que establecen la comunicación con cada uno de los dos cuerpos de edificio en que se puede considerar distribuido este palacio.

Debido a las muchas transformacio-

nes que ha sufrido, para adaptarle a los distintos usos que a través del tiempo se le ha destinado, no es de extrañar que su interior, como suele ocurrir en toda esta clase de edificios, no corresponda, en general, a la suntuosidad y magnificencia que ostenta el exterior; donde, a pesar de haberle abierto algunas puertas y ventanas nuevas, y rasgado otras, todavía conserva en conjunto un marcado sello de señorial grandeza.

Por eso, interiormente, ha desaparecido el aspecto de conjunto, si bien todavía se pueden apreciar en él algunos detalles que confirman el gusto y el lujo de aquella mansión señorial. Así, en la planta baja de la derecha son dignas de admirarse las espaciosas caballerizas abovedadas, con pesobres de piedra labradas en el grueso de amos muros laterales, para más de cincuenta caballos y que pudieran recordar a los célebres del castillo de Chantilly, donde, recubiertas de tapices, comiera un día el Czar de todas las Rusias Pedro el Grande. Y, en el principal, alguna gran chimenea de campana, los severos artesonados de un par de salones, un zócalo de brillantes azulejos, medianamente conservados en la habitación de la torre, y la cavazón dorada de los balcones es casi lo único que da idea de su pasado esplendor.

Como obra del primer clasicismo, que imperó durante la segunda mitad del siglo XVII, su único motivo ornamental le constituye la Heráldica. El gran escudo de la sobreguerta, cuarteado en cruz, con bordura de escalas y veneras, ostenta en jefe las ondas y las lisas de los Ríos, y en el segundo cuartel, las estrellas y las paneles de los Saucedos. Aparte de este pomposo escudo de la portada, y de los que flanquean la cartela, aparecen también blasonados los frontonillos de los balcones con los diversos cuarteles de los Saucedos y los Ríos, las enjutas de la galería baja, donde alternan, con las ondas y las lisas, las paneles y las estrellas; los antepechos de esta misma galería, donde las ondas y las lisas se corresponden con los mismos emblemas, colocadas en las enjutas de la galería superior encima de las columnas que caen a plomo sobre las clavijas de la principal; en los ángulos del cuerpo alto de la torre luce otros tantos escudos con yemas y lambrequines, con los mismos cuarteles de los arcos de la galería principal.

Y todavía en distintas partes de esta fábrica, aparecen las armas de los Saucedos y los Ríos, progenitores de los condes de Gómara.

De acuerdo también con el espíritu cristiano de la época y contrastando con todo el anterior aparato heráldico, resalta en dos líneas sobre la artística cartela de la portada el siguiente versículo del libro de los Salmos:

Non nobis domine, non nobis sed nomini tuo da gloriam. (No a nosotros señor, no nosotros, sino a tu nombre da la gloria).

PELAYO ARTIGAS

TEATRO JUAN BRAVO

Despedida de la Compañía de Zarzuela

Con *Las Corsarias*, *Pelusa*, *Chilindrón* y *Los hombres alegres*, se despidió la Compañía de Zarzuela que venía actuando en nuestro teatro.

En las tres secciones, el público rió largamente y mostró con sus aplausos la complacencia que le producía la labor de los artistas y las obras que se representaban.

TIERRAS DE SEGOVIA

Ayllón

Hurto de una caballería.—Agresión a la Guardia civil.—Un quinquillero muerto.—Nuevos detalles.—Intentaban robar en una ermita

Ampliando las noticias de ayer relativas al hurto de una caballería, cometida en esta localidad durante el mercado del jueves último y sus consiguientes derivaciones, comunicamos a los lectores de LA TIERRA DE SEGOVIA nuevos detalles acerca de la forma en que se desarrollaron los sucesos.

Tan pronto regresó aquí la Guardia civil que había asistido a los ejercicios de tiro al blanco, ordenó el cabo de este puesto, señor Arranz Pesharromán, la salida de una pareja en busca de los que se suponía complicados en el hurto y, momentos después, salió con el mismo fin el mencionado cabo con otra pareja, incorporándose en Maragatos la que les había precedido.

En vista de las averiguaciones hechas en dicho pueblo acerca de la dirección tomada por unos quinquilleros, continuó la Benemérita su camino hasta Languilla, donde pudo comprobar extremos interesantes acerca de la misión que había de cumplir deteniendo a los que se supone complicados con el robo y encaminándose a una de las tinadas próximas al monte de esta localidad, donde se suponía había de encontrarles.

El señor Arranz salió de Languilla acompañado de las dos parejas citadas, en medio de una copiosa lluvia y ya muy avanzada la noche, para proceder a la captura de los sospechosos, dando a la fuerza a sus órdenes instrucciones para que no se malograra el plan que se proponía. Cuando ya habían andado cerca de dos kilómetros, distinguieron, en medio de oscuridad, pues eran más de las nueve de la noche, unos bultos en un altozano, que por el conocimiento que ellos tenían del terreno en que marchaban, les hicieron creer serían personas y en esta creencia dieron el «salto a la Guardia civil», siendo contestados por varios disparos que les hicieron los sorprendidos. La Benemérita entonces vióse obligada a repeler la agresión, disparando sus fusiles. Cayó muerto uno de los agresores. Implió la serenidad y acierto del cabo, y las discretas órdenes comunicadas por el mismo a los guardias, que la agresión no se convirtiera en batalla campal, con numerosas víctimas.

Acto continuo se procedió a detener a los que acompañaban al muerto y a todos los demás que se encontraban en la tinada, lo cual se llevó a efecto sin que la Benemérita se viera obligada a emplear sus fusiles como lo hubo de hacer antes con los que formando avanzada

esperaban al muchacho que había sido detenido y conducido a Ayllón o tal vez pensaban evitar la probable captura por medio de sus pistolas si alguien intentaba llevarla a efecto.

Los detenidos, en número de cinco hombres y cuatro mujeres, acompañados de varios niños, fueron conducidos a Languilla, donde quedaren a disposición de la autoridad.

El herido, de que se hizo mención, lo fué por unos vecinos de Languilla (según rumores), los cuales por curiosidad salieron detrás de la benemérita y le sorprendieron echado en tierra, simulando estar muerto y sin que los guardias pudieran evitarlo por estar buscando a los demás, le dieron algunos golpes al tratar de que no escapara, si pensaba intentarlo, aprovechando la oscuridad.

La voz del pueblo atribuye a esta cuadrilla de quinquilleros, otros robos cometidos en estas cercanías, por haber coincidido su presencia, con la comisión de los mismos y entre ellos, el último realizado en la ermita del Santo Cristo Arrodillado, en cuyo lugar se cree pensaban repetir el robo, pues el jueves asistieron algunos de ellos a misa en dicho templo y depositaron limosnas en los cepillos. Con este motivo la indignación popular contra ellos, es muy grande, teniendo que hacer las autoridades verdaderos esfuerzos para evitar el linchamiento de los detenidos.

Todas las autoridades que han tenido que intervenir con este motivo, han cumplido su deber, por lo que les damos nuestra felicitación, particularmente al cabo de este puesto, señor Arranz Pesharromán y guardias a sus órdenes, el cual ha añadido con su conducta un honor más a los muchos de la benemérita, por lo que bien merece una recompensa por parte de todos y particularmente de sus superiores.

Nava de la Asunción

La compañía Lemos-Vela

Con el hermosísimo drama en tres actos y en verso original del eximio poeta Luis Mariano de Larra, titulado «Luz», se ha despedido de la villa de Santa María de Nava la compañía Lemos-Vela, dejando tan gratísimos recuerdos que serán por algún tiempo difícil de borrar.

Y anoche (día 14), debutó en esta villa con el drama morisco religioso de don Fernando P. Dayot, titulado «Zoraida la Mora o el castillo de las Aguilas», siendo un éxito más para la compañía.

En preparación tienen las obras «El nacimiento del niño Dios» y la «Pasión y muerte de Nuestro Señor Jesucristo».

Muñoveros

Más de la sepultura de Juan Bravo

Como saben nuestros lectores, se han continuado las investigaciones por ver si se confirmaba la versión que nos dice que los restos del insigne comunero estaban sepultados en un altar colateral de esta iglesia. Practicada debajo del mismo una profunda excavación, no se han encontrado restos humanos, ni en la pared inscripción alguna que al caudillo se refiera. Queda pues confirmada la creencia de este pueblo; o sea que de haberse trasladado desde Villalar aquí los restos del comunero, pueden ser muy bien los encontrados debajo de la losa de que ya hemos hecho mención.

El eximio cronista don Carlos de Laca nos dice en su relación histórica de los principales comuneros segovianos, que cuando llevaron a Segovia a enterrar los restos de Juan Bravo, hubo cierto alboroto en la ciudad, viéndose sus deudos obligados a huir a la lengua cuando pretendieron enterrarle en Santa Cruz: de aquí se deduce que no es un hecho cierto su enterramiento en esa iglesia. Mas como el comunero había legado como años antes de la decapitación los fetosines a este pueblo, que se componía de quinientas y pico obradas; y teniendo en aquella época aquí su patio, paneras y jardines, es por lo que se ha venido transmitiendo de unos a otros la versión de que en la entrada de la iglesia estaba su sepultura.

MADRID

Del último Consejo

Notas ampliatorias.—El voto de las minorías.—Los servicios de la Policía.—El plan de la Cierva

En el último Consejo de ministros se estudió con todo detenimiento el voto particular redactado por las minorías liberales. El Gobierno considera que en él no se ofrecen soluciones concretas y sí orientaciones, algunas estimables, pero faltas de la precisión necesaria para ser incorporadas al proyecto. Hay que tener muy presente que el problema, más que de lenidad de penas, es de impunidad para los autores de los delitos y contra esa impunidad clamaron todos, desde la extrema derecha de la opinión hasta la izquierda más avanzada. La reforma del procedimiento tiende a evitarla. Los liberales, en su voto, se inclinan a la ley del 94, y aun acuden a la del 96 sin recordar que en esta última se consigna el juicio sumarísimo, dentro de la jurisdicción militar, para castigar los delitos. El proyecto actual está en el justo medio: el delincuente es entregado a la jurisdicción ordinaria y lo juzga el Tribunal de Derecho.

Quedó autorizado el señor Pineda para fijar en el momento de la discusión, el límite máximo de transigencia a que puede llegar el Gobierno en asunto de tal trascendencia.

Después de deliberar el Consejo sobre la medida represiva pasó a estudiar la preventiva, contenida en el proyecto del ministro de la Gobernación de reorganizar radicalmente los servicios de Policía.

El proyecto de ley de autorización al Gobierno será leído por el conde de Bernal el próximo martes, y en su preámbulo se consignarán las líneas generales de la reforma. Al día siguiente aparecerá la medida gubernativa. Se basa ésta en la unificación y centralización de los servicios; para dar a éstos la eficacia de que hoy carecen. La Dirección de Seguridad—casi limitada a Madrid su esfera de acción—ipso facto conserva hoy relación con la Policía del resto de España, y hay en ello un grave inconveniente para la necesaria unidad de acción. La reforma no altera las cifras del personal actual; pero hace una distribución más en consonancia con las necesidades de las distintas provincias.

Habló el señor La Cierva de su plan reconstructivo, cuya trascendental im-

portancia se comprenderá tan pronto como enumeremos algunas de las cuestiones que aborda. En primer lugar contiene el proyecto de solución del pleito ferroviario. Este asunto puede darse ya por ultimado. El señor La Cierva cerró ayer sus conferencias con las Compañías y con los empleados y obreros de las mismas, y hoy empezará la redacción de la ley.

El tendido de nuevas redes ferroviarias, el trazado de nuevas carreteras, el arreglo de las existentes y otros extremos.

Un artículo de Alba en «Le Matin»

Opina el señor Alba que la amistad francoespañola debe basarse en conocimiento recíproco, y en una política de intereses concertados armónicamente.

Al hablar del incidente de las tarifas aduaneras dice que sin la muerte de Dato quizás estuviese resuelto, y que ha podido observar que la Cámara es opuesta al aumento constante de los derechos de arancel.

Enumera luego los daños que produce su política a España, y trata de explicar las dificultades para la renovación del anticipo por el estado del presupuesto.

Si muestra convenido de que España necesita la amistad de Francia y reivindica para las izquierdas esta idea y este convencimiento.

Termina diciendo:

«En España está a punto de terminar el régimen de Gabinetes conservadores y próximo el advenimiento de Gabinetes de izquierda.»

Entonces los hombres que ocupen el Poder no obrarán únicamente bajo la influencia de la fría razón de Estado. Nos sentiremos fuertemente inclinados por la gran fraternidad intelectual que sentimos respecto de Francia hacia la política que tiende como la nuestra a mantener en el mando el principio de autarquía».

La cuestión social agraria

El conde de Lázara prepara otros proyectos de gran trascendencia.

Desde el primer de julio próximo entra en vigor la ley de Setiros obreros y se trabaja activamente en el estudio y preparación de una ley de Seguro contra el paro forzoso.

El proyecto que tiende a resolver el problema social agrario es, sin duda, lo más importante.

En líneas generales que es lo que ahora se puede dar a conocer este proyecto se encamina a hacer partícipes de la propiedad de la tierra al mayor número posible de los que la trabajan y cultivan con lo cual se crea entre el trabajador y la tierra un vínculo el de la propiedad que es lo humano el más fuerte que el hombre tiene para vivir inclinado al trabajo, fuente de tantas y tantas virtudes.

De ahí que la creación del patrimonio familiar inalienable sea uno de los principales fines de la nueva ley. Esta reforma se hará con bienes del Estado que sean enajenables con terrenos abandonados, con las tierras baldías, y con aquellas propiedades incultas o notoriamente mal cultivadas con perjuicio evidente de su rendimiento y lesión grave del interés general. Para ello las atribuciones de la Junta de Colonización Interior, se amplían en todo lo necesario.

Otras noticias

Los ascensos en Seguridad

«La Gaceta» publica una real orden dictando reglas para los ascensos en el Cuerpo de Seguridad, mediante concurso-oposición, a plazas de cabos y sargento.

Uno de los turnos se concede a la antigüedad.

El día 20 de junio empieza en los exámenes de los admitidos, ante un tribunal constituido en Madrid, bajo la presidencia del subdirector general, y como vocales, coronel jefe de este Cuerpo en Madrid, el coronel que desempeña el cargo de inspector de los servicios de dicho Cuerpo en provincias, y un jefe y un capitán de Seguridad con destino en Madrid, designados por el director general.

BANCO MATRITENSE
 SOCIEDAD COOPERATIVA DE CREDITO FUNDADA EN 1811
 —DOMICILIO SOCIAL: MADRID—

OFICINAS EN
 Aguilár de la Frontera, Alcaudete, Alcázar de San Juan, Baena, Cabra, Carcabuey, Castro del Río, Córdoba, Granada, Guadix, Jaén, Jerez de Caballeros, Logroñán, Lucena, Málaga, Montilla, Plasencia, Pozoblanco, Priego, Rute, San Vicente de Alcántara, SEGOVIA, Sevilla, Talavera de la Reina, Tomelloso, Torrijos, Trujillo, Valdepeñas y Valencia de Alcántara.

EMISION DE ACCIONES Y OBLIGACIONES
 de cincuenta pesetas nominales, devengando altos tipos de interés

INTERESES QUE SE ABONAN:

	Por ciento
A la vista.....	5
A tres meses.....	5 1/2
A seis meses.....	5 1/2
A un año.....	5 1/2
A dos años.....	5 1/2
A cinco años.....	5 1/2

OFICINAS EN SEGOVIA: COLON NUM. 9

DE TODA ESPAÑA

Vascongadas

Bilbao

Desacuerdo entre los elementos socialistas

El secretario de la Agrupación socialista de Bilbao ha enviado una carta al presidente del Comité Nacional en Madrid haciéndole saber que el documento leído por el señor Pérez Solís en el Congreso separándose del partido, documento que también suscribió el señor Perezagua como delegado del partido bilbaíno, responde al criterio personal de dicho señor, pues la asamblea no le autorizó para hacer manifestaciones que tendieran a romper la unidad del partido.

El señor Pérez Solís publica una carta en la que afirma que la conducta adoptada responde al mandato que había recibido, pues en el Congreso de Bilbao no se habló nada acerca de ese extremo, porque los socialistas bilbaínos creían que era cosa descontada el triunfo de los terceristas.

Andalucía

Cádiz

Un fatídico

En la calle de Benjumes, asesinó Manuel Acosta Geroña a su hermana Carmen, de diez y siete años.

Manuel produjo a su hermana once o heridas gravísimas de arma blanca.

Carmen murió cuando ingresaba en la Casa de Socorro.

La víctima de este crimen, Carmen Acosta, se estaba peinando en un taller de planchado de su tía Foronda Castro cuando entró su hermano, y sin que mediara palabra alguna, la agredió a puñaladas y la persiguió en la calle, hasta que la alcanzó y logró matarla.

La pobre joven cayó muerta frente al garaje del señor Viesca.

Cuando Manuel era conducido a la cárcel, el público arrojó sobre él numerosas piedras.

La Guardia civil se vió obligada a dar una carga.

PERDIDA

de un bolsillo de seda gris, de señora, en el Teatro, durante el último concierto de la Filarmónica, o en el trayecto de la Plaza Mayor, a la bajada de la Canaleja.

La persona que se lo haya encontrado, podrá entregarlo en esta Administración, donde se le gratificará.

CASTILLA Y LEÓN

Santander

La crisis metalúrgica—Dejara sin trabajo a dos mil obreros

Para prevenir, por lo que a la Montaña pudiera afectar, las serias proporciones que va tomando en España el conflicto de la industria metalúrgica, amenazada de una pronta paralización, el alcalde envió al ministro de Fomento el siguiente telegrama:

«Constándonos que cada día resulta más imposible la marcha de Altos Hornos de Nueva Montaña, de no imponerse debido derechos a la importación lingotes extranjeros, es mi deber exponer a V. E. la urgencia apremiante e indispensable defensa de la principal industria montañesa, cuya paralización perjudicaría enormemente a este Municipio, al puerto y a las minas de la provincia, paralización que acarrearía como consecuencia el paro de dos mil obreros.»

Anuncio en LA TIERRA DE SEGOVIA

Cataluña

Barcelona

Lucha a tiros en las calles de Barcelona

Se hallaban en la calle de Amalís, esquina a la de la Lealtad, cuatro individuos, que según la versión de la Policía esperaban para cotizar con destino al Sindicato único a los obreros de la fábrica de esizado de B'ay instalada en la calle de la Lascas.

Otro grupo de somatenistas, al ver a los sindicalistas se acercó a ellos; pero tres de los que aguardaban salieron huyendo. El otro hizo frente a los del somatén y disparó su revólver. Los del somatén se defendieron disparando a su vez e hirieron al sindicalista. El herido se llama Hilario Felipe Lázaro, de veinticuatro años, sin domicilio, albañil. Tiene una herida al nivel de la sexta vértebra dorsal y otra en el tercio medio del antebrazo izquierdo.

Comunican de la Casa de Socorro a las siete de la tarde, que Hilario está gravísimo.

Uno de los proyectiles hirió a la niña María Tarín Gromen, de ocho años, que jugaba en la puerta de la casa número 22 de la calle de Amalís. La niña sufre una herida en la cara posterior de la pierna derecha, con orificio de salida en la cara interna.

Los dos heridos fueron conducidos al Dispensario municipal de la calle del Rosal.

Castilla

la Nueva

Alcalá de Henares

Un accidente ferroviario.—Más de sesenta heridos

El tren mixto de Barcelona que tiene su entrada a las siete y cuarto de la tarde en la estación de Torrejón de Ardoz, al llegar a agujas chocó con un mercancías.

Más de sesenta viajeros resultaron con lesiones de consideración.

El conductor, señor Castillo, es el que se encuentra en más grave estado.

Están heridos los empleados Luis Castro, León y Heredia; este último es el maquinista del tren mixto.

Ha salido un tren sanitario con el personal necesario para atender a los heridos.

Los trenes correos y ómnibus no han podido pasar.

A última hora se dice que el maquinista del tren mixto se encuentra en muy grave estado.

Palencia

La Federación católica—Reparto de tierras

La Federación católica agraria, en unión del Sindicato de Hondería de Gerroto, ha comprado por 35.000 duros el coto Santa Coloma, para parcelarlo y repartirlo entre los socios. Además costeará las obras para convertir la mayor parte de ese terreno en regadío.

También ha comprado la finca Hoyales, la ha repartido entre los socios del Sindicato de Antigüedad.

Salamanca

Una conferencia

El catedrático de esta Universidad don Francisco Bernis ha dado una conferencia acerca de las «Consecuencias económicas de la guerra».

Expuso cómo el régimen capitalista había provocado en el mundo un movimiento de protesta y de malestar.

Habló de la modificación que en el régimen industrial ocasionó la guerra,

pues las industrias militares llegaron a términos de superproducción que han alcanzado durante la paz; pero los productos de las industrias militares no dejan elementos utilizables.

Respecto a los beneficios de la guerra afirma que en España como en todos los países, ha habido unos beneficios extraordinarios que se estiman en ocho mil millones de pesetas, que se han invertido, en su mayor parte, en especulaciones extravagantes.

Burgos

El trigo nacional

El mercado de cereales se ha visto concurridísimo. Entraron unas once mil fanegas, que se cotizaron al precio de 85 reales la fanega. Los vendedores manifestaron ante el gobernador que los compradores ofrecían precio más bajo que el señalado por la Real orden de Fomento, como tipo para las adquisiciones del Estado.

Con destino a los sitios indicados por la Dirección general de Agricultura se cargaron bastantes vagones por los vendedores.

Hay oferta de gran número de vagones a 53 pesetas los cien kilos en la provincia de Burgos.

El presidente de la Diputación y el de la Cámara Agrícola han teleografiado al señor Cierva, diciéndole que la proposición de compra de trigo nacional hecha por los fabricantes catalanes a 57 pesetas los cien kilos sobre vagón Barcelona, es una maniobra, con objeto de obtener trigo argentino, puesto que aquí existen abundantes ofertas a precio de tas; pero previo envío de envases o bajo compromiso de abonar contra talón los envases que se faciliten.

Avila

La huelga de médicos se agrava

El conflicto de los médicos parece que se agrava, pues las impresiones que se reciben del ministerio de Hacienda son pesimistas.

En vista de ello, los médicos han acordado seguir en su actitud de intransigencia, yendo a la huelga con todas sus consecuencias, incluso apelando a procedimientos energéticos.

En la Academia de Intendencia se presentan, para examen de ingreso para 25 plazas, 695 instancias.

DEL EXTRANJERO

FRANCIA

La cuestión de Tánger

Como quiera que la cuestión de Tánger ha sido en estos últimos tiempos objeto de controversias bastante vivas, en España particularmente, en lo tocante a los derechos de Francia sobre Tánger, y como quiera también que han sido discutidos, no sólo la situación particular de Francia, sino además la del Sultán, incontestable soberano de Tánger, varios diputados, entre ellos los señores Calary de Lamatiere, presidente del presupuesto de Marruecos; Giraud, presidente del Comité Francotánger, y Garetty, presidente del grupo parlamentario de Marruecos, han dirigido una carta al presidente de la comisión de Argelia-Colonias y protectorados, pidiéndole que convoque a dicha comisión, pues desean exponer ante ella la cuestión de Tánger, y que si hubiere lugar, informe también el señor Briand ante la comisión tan importante asunto.

NORTEAMERICA

Cincuenta muertos y más de cien heridos

Durante la madrugada del día 16, se desencadenó un terrible ciclón sobre Arkansas.

Todas las cosechas han quedado destruidas, así como numerosos edificios.

Hasta ahora parece que ha habido cincuenta muertos y un centenar de heridos.

Los daños materiales son enormes.

El ciclón ha causado daños materiales de grandísima importancia en los Estados de Texas, Iowa, y Colorado, y en el valle de Mississipi.

Las comunicaciones telegráficas y telefónicas están cortadas, y el servicio ferroviario está interrumpido.

ALEMANIA

El comunismo alemán—Moscou es responsable de su derrota

El caso Levi es el acontecimiento del día. No se habla de otra cosa en Berlín. La «Freiheit» publica el texto de la proposición de Clara Zetkin, rechazada por la asamblea de directivas del partido comunista celebrada en Berlín en la última semana.

Clara Zetkin condena duramente la actuación del Comité central y de la «Rote Fahne», y pide la inmediata convocatoria de un Congreso extraordinario.

El cuarto capítulo del folleto de Levi es un ataque contra el Comité ejecutivo de Moscou y culpa a este de la catástrofica derrota sufrida por el comunismo alemán.

INGLATERRA

La escasez de carbón

En la capital inglesa empiezan a sentirse más seriamente los efectos de la huelga minera.

Durante todo el día las Alcaldías londinenses, y especialmente las de los barrios populares, donde la exiguidad de las habitaciones no permite hacer reservas de combustible, han sido asaltadas por obreros, que iban a solicitar las tarjetas necesarias para proporcionarse 25 kilos de carbón semanales, a que toda familia tiene derecho.

Como se sabe al principio de la huelga las familias tenían derecho a 50 kilos por semana.

En algunos barrios se han presentado personas provistas de un certificado médico, acreditativo de la enfermedad de un individuo de la familia, y de esta manera se han podido proporcionar una tarjeta.

Academia de Mazas

Valverde, 22, Madrid (toda la casa)

PREPARATORIA PARA INGENIEROS Y ARQUITECTOS

Internado especial para treinta alumnos, con la convivencia del propio director, don Mariano de Mazas.

Cursos breves de entrenamiento (Abril, Mayo y Junio)

Deseando esta antigua Academia ahorrar dinero a las familias y tiempo a los alumnos, abre estos «cursos breves de entrenamiento» a fin de que al comenzar el año académico en 1.º de Octubre, los preparandos sepan estudiar y un sólo curso baste a la mayoría de los muchachos estudiantes.

Pídanse reglamentos

LA VIDA EN LA CIUDAD

El Centenario de la muerte de Juan Bravo Noticias y vida de sociedad

Adjudicación de premios del Certamen

Ayer, a las tres de la tarde, celebró sesión el pleno del jurado encargado de censurar los trabajos presentados para concurrir a los diversos temas del Certamen de estudios regionales organizado con motivo del IV Centenario de la muerte de Juan Bravo.

Se dio cuenta de las propuestas que formularon respecto al particular las distintas ponencias, acordándose adjudicar los premios a los trabajos señalados con los lemas que se expresan, y cuyos autores, abiertas que fueron las plicas correspondientes, resultaron ser los señores siguientes:

Tema 1.º La organización social castellana: lo que fué, lo que es y lo que debiera ser para la mayor prosperidad de la región.

Premio de la excelentísima corporación municipal, 500 pesetas.

Trabajos presentados, uno.
Premiado el señalado con el lema *En la Historia no hay enemigos, solo hay muertos*.

Autor, don M. Concepción Alfaya López.

Tema 2.º La reforma de Lutero ejerció alguna influencia en el movimiento de los comuneros de Castilla?

Premio del excelentísimo señor obispo de la Diócesis, 500 pesetas.

Trabajos presentados, cinco.
Premiado el señalado con el lema *Prodiernut ex novis et fuerunt ex novis*.

Autor, don Aurelio del Pino Gómez.

Tema 3.º Desarrollo de un plan de vías y medios de comunicación de la provincia, en relación con la región y regiones limítrofes, y recursos económicos y financieros que pueden utilizarse para su realización.

Premio de la excelentísima Diputación provincial, 500 pesetas.

Trabajos presentados, uno.
Desierto el premio.

Premiado el trabajo señalado con el lema *Arévaco*, con un *accesit*, bonificado en 200 pesetas.

Autor, don Fortunato Fernández Pérez.

Tema 4.º La ganadería castellana: lo que fué, lo que es y lo que debiera ser.

Premio del Ilustrísimo señor gobernador civil de la provincia, 500 pesetas.

Trabajos presentados, tres.
Premiado el señalado con el lema *Al experimentador problemas, al productor soluciones*.

Autor, don Rufino Portero.

Tema 5.º Las Comunidades castellanas en la Historia y su estado actual, premio de la Comunidad y tierra de Segovia, 500 pesetas.

Trabajos presentados, uno; premiado el señalado con el lema: *Nájera, Segovia Cala ayúd*, autor don Luis Carretero Nieva.

Lema 6.º Las milicias castellanas en la Historia, premio del excelentísimo señor Gobernador militar, guarnición de la plaza y Academia del arma de Artillería, 500 pesetas.

Trabajos presentados, tres; pendientes.

Tema 7.º La étnica castellana, premio de los representantes en Cortes de la provincia.

Trabajos presentados, uno.
El premio, desierto premiado con un *accesit* bonificado de 200 pesetas, el trabajo señalado con el lema: *Velarde debe la vida de tal suerte que viva quede en la muerte*, autor don Luis Riera Ganzo y don Federico Iriarte de la Brada.

Tema 8.º El arte románico en Castilla, premio de los Cabildos, catedral y parroquia, de la ciudad, un objeto de arte.

Trabajos presentados, ninguno desierto.

Tema 9.º Juicio crítico del levantamiento de los Comuneros castellanos,

premio de las Comunidades de la provincia a heridas.

Trabajos presentados, nueve pendientes.

Tema 10. La ciencia castellana: sus hombres y sus obras: estudio crítico.

Premio del Seminario Conciliar, Instituto y Escuelas Normales, 500 pesetas.

Trabajos presentados, uno. Desierto.

Tema 11. Manifestaciones jurídicas en la vida de las Comunidades de Castilla y sus elementos para una reforma de la propiedad actual.

Premio de los Colegios de Abogados y procuradores.

Trabajos presentados, uno. Desierto el premio.

Premiado con mención honorífica al trabajo señalado con el lema *Las Comunidades de Castilla, solucionan el problema social de la propiedad*.

Autor, don Antonio Sanz Gilsanz.

Tema 12. La región de Castilla la Vieja: afirmación de su personalidad y estudio de sus relaciones con las regiones limítrofes como medio de concreción y exaltación de España.

Premio de los Títulos nobiliarios de abuelo segoviano.

Trabajos presentados, dos.
Premiado el señalado con el lema *Castilla*.

Autor, don Luis Carretero Nieva.

Tema 13. Demografía sanitaria de Segovia.

Premio de la Unión sanitaria de la provincia.

Trabajos presentados, uno.
Premiado el señalado con el lema *... vita brevis judicium difficile*.

Autor, don Mariano Fuentes Martiánez.

Tema 14. La industrialización de Castilla la Vieja.

Premio de la Cámara de Comercio, un objeto de arte.

Trabajos presentados, uno. Desierto el premio.

Premiado con mención honorífica, el trabajo señalado con el lema *Sierra de la Demanda*.

Autor, don Luis Carretero Nieva.

Tema 15. La agricultura castellana: su pasado, su presente y orientaciones modernas.

Premio del Casino de la Unión, 500 pesetas.

Trabajos presentados, uno.
Premiado el señalado con el lema *Redención*.

Autor, don Nicéforo Velasco Rodríguez y don Gregorio Fisas Pérez.

Tema 16. La vida mercantil en Castilla la Vieja.

Premio del Cirulo de la Unión Mercantil e Industrial, 500 pesetas.

Trabajos presentados, uno.
Premiado el señalado con el lema *Mercurio*.

Autor, don Rogelio Urrizalde de la Paz.

Tema 17. Poesía en libertad de metro, cantando las glorias de los comuneros. Premio de 250 pesetas.

Trabajos presentados, siete.
Premiada la composición presentada con el lema *Ahí estáis vos, buen caballero*.

Autor, don Ricardo González Salabert.

Quedan pendientes de adjudicación los premios de los temas 6.º y 9.º, hasta el día de mañana en que se reunirá de nuevo el Jurado en pleno para ultimar su labor.

Todos los premios adjudicados, lo han sido por unanimidad.

Pérdida

desde la calle de Juan Bravo a la de Caballares se han perdido unas gafas. A la persona que las encuentre se ruega las deposite en la administración de este periódico.

Mercados de lanas

La flojedad continúa, siendo la característica de este textil, y no hay por ahora esperanzas de que pueda mejorar su situación industrial.

Dicen de Extremadura que hay muchas pilas de lana sin vender, y próximo ya el esquila se juntarán dos y aun tres cortas sin haber quien crezca dinero por ella.

Aprobado

Ha aprobado el examen previo para el ingreso en el Cuerpo de correos, nuestro querido amigo y colaborador don Espinar el joven don Manuel Mateos Paetz, a quien felicidades deseándole igual éxito en el examen definitivo.

Trenes retrasados

Con motivo del desarrumamiento habido en las inmediaciones de Torrelodones de que da cuenta nuestro activo corresponsal de Madrid, todos los trenes de ayer llegaron con gran retraso a Segovia, haciéndolo el correo descendente de Santander después de las diez de la noche.

Nombramientos

Por el alcalde señor Gorjardo, han sido nombrados vigilantes de arbitrios municipales don Braulio Hernández y don Francisco Díez.

Bautizo

Se han aplico las aguas bautismales a dos preciosas niñas gemelas, hijas del capitán profesor de la Academia de Artillería don Antonio Onrubia.

Enviamos a los padres de las nuevas cristianas nuestra enhorabuena.

Un banquete

Ayer se comenzó a circular entre las principales autoridades y corporaciones de esta ciudad la invitación a un banquete que se proyecta ofrecer a la representación del Gobierno que concurre a los actos que se celebren en esta ciudad con motivo del IV centenario de la muerte de Juan Bravo.

Nuevo administrador de Propiedades

Don Ramón Vieyeste Blanco, que desempeñaba el cargo de tesorero en la Delegación de Hacienda de Avila, ha sido nombrado administrador de propiedades de la de Segovia.

Le deseamos grata estancia en esta capital.

Un ruego

Don Juan de Contreras, marqués de Lozoya, nos ruega, que para justificarse ante sus convecinos, hagamos censtar que como delegado Regio de Bellas Artes ha protestado ante el Director general del ramo, del empujamiento proyectado a Juan Bravo.

Queda complacido.

Carmelita fallecido

El domingo entregó su alma a Dios en el convento de San Juan de la Cruz, el R. P. Carmelita Fray Agepito de los Sagrados Corzones, que procedente de Cuba llegó a Segovia con objeto de tomar parte en el capítulo de esa orden morástica que esta celebrando para la elección de P. Provincial y priores de la regla.

El virtuoso religioso fallecido recibió cristiana sepultura en dicha residencia carmelitana.

Al sepelio del cadáver concurren representaciones de las ordenes religiosas establecidas en esta capital y del clero de la diócesis.

Desosne en paz el Padre Carmelita fallecido.

Viático

Se ha agraviado en la dolencia que padece el anciano y prestigioso médico de esta población don Idefonso Moreno.

Ayer por la tarde le fué administrado el Santo Viático, concurriendo al acto distinguidas personalidades de esta ciudad, casi todos los médicos de la misma y numerosos amigos del paciente, que de este modo quisieron exteriorizarse las muchas simpatías con que cuenta entre nosotros, así como a su respetable familia.

Muy de veras deseamos que la enfermedad que aqueja a nuestro querido amigo don Idefonso Moreno, no tenga un funesto desenlace, haciendo sinceros votos por que recobre rápidamente la perdida salud.

Bendición de un estandarte

Ayer, a las siete de la tarde, se verificó en la iglesia parroquial del Salvador, la brillante ceremonia religiosa de bendecir el estandarte de la Congregación de la Sagrada Familia.

El acto fué presenciado por un nutrido concurso de fieles que llenaban por completo la amplia nave de la iglesia.

El estandarte fué bendecido por el excelentísimo señor obispo de la Diócesis, el cual dirigió su autorizada palabra a las personas devotas allí presentes pronunciando frases muy elocuentes y ensalzadoras de dicha Congregación.

Concluyó la fiesta con la reserva de Jesús Sacramental.

Testimonios de felicitación

Con motivo de celebrar antesyer la fiesta de sus días el insigne escultor segoviano don Aniceto Marín, recibió numerosas pruebas de afecto de sus paisanos, por la honda labor artística que realiza, tan enaltecedora del pueblo de Segovia.

A esos testimonios de sincero cariño que se tributan al laureado artista, unimos la de esta Redacción, en un efusivo telegrama que dirigimos al entrañable amigo y gran escultor, al que debemos admiración y gratitud todos los buenos segovianos.

Fallecimiento

En Madrid donde residía ha fallecido el archivero segundo del Cuerpo de oficinas militares don Eusebio Alvarez Marinero, que en vida residió varios años en esta ciudad, donde cuenta con buenas amistades.

Era el finado caballero a quien adornaban las mejores prendas de carácter, siendo muy querido de sus superiores y compañeros por lo que su muerte ha sido muy sentida.

A la desconsolada familia del finado enviamos nuestro más sentido pésame.

Viejeros

Han llegado: De Madrid, y de paso para Madrona, el secretario del Centro segoviano de Madrid, don Germán González.

También se encuentra en Segovia el teniente de las fuerzas indígenas don Ricardo Pinilla.

Ha salido: Para Peñíscola, el diputado provincial don Agustín Hernández.

M. Luisa Silva

Participa a su distinguida clientela que ha recibido los sombreros modelos de señoras, para la temporada.

DAOIZ, NUM. 16 (BAJO)
(CASA DE DON JORJE ZURDO)

LEA V. MAÑANA

LA TIERRA DE SEGOVIA

LA VIDA EN LA CIUDAD

SANTORAL Y CULTOS DEL DIA

DIA 19

Santos León IX, papa, Jorge, Ursario, obispo, Rufo, Hermónes, Cayo, Galata, Expedito, Vicente y Dionisio, mártires.

Los trece martes de San Antonio

Se celebrará el ejercicio del sexto martes:

En el convento de San Antonio el Real. — A las cinco de la tarde con exposición sacramental, sermón por el reverendo Padre Manuel Ortega Díez, Franciscano cántico, reserva y adoración de la reliquia del Santo Taumaturgo, y

En los padres Franciscanos. — A las siete de la tarde, sin sermón.

En Corpus Christi. — De seis y media a siete y media de la tarde el ejercicio eucarístico de costumbre de la asociación del culto diario al Santísima Sacramento.

En San Gabriel. — A las seis menos cuarto de la tarde, el santo rosario.

En San Sebastián Padres Jesuitas. — A las seis y media de la tarde rosario y lectura espiritual.

En las Dominicas. — Al anochecer rosario y meditación.

LEA USTED
La Tierra de Segovia

JUANITO

Gran comercio de tejidos nacionales y extranjeros, pañería e infinidad de artículos propios del ramo, especialidad en equipos de novia, géneros blancos y negros.

SIN NINGUNA SUCURSAL

ISABEL LA CATOLICA, NUMERO 14

NO COMPRAR SIN VISITAR ANTES ESTA CASA

ALMACEN DE VINOS

Estación de Ortigosa-Santa María de Nieva

DE

Hijos de Máximo Borregón y C.^{ia}

Comunicamos a nuestra numerosa clientela que al objeto de hacer compras como de costumbre de vinos selectos para el abastecimiento de la misma, hemos recorrido los puntos de producción más importantes y acreditados de la región manchega; habiendo realizado nuestras compras en inmejorables condiciones de precios y escogido este caldo con toda escrupulosidad; requisito indispensable en un año como el presente en que existe mucho vino enfermo, así que con estas garantías no tendréis que vacilar donde podéis comprar las clases selectas pues no admitimos competencia en ellas ni en sus precios afinados.

Ojo: vinos selectos y precios sin competencia

COPLAS DE LA CALLE

LOS PREMIOS DEL CENTENARIO

Puesto que ya sabemos por el Jurado, muchos de los trabajos que se han premiado, debo, señores, dedicar estas coplas a los autores.

Y decirles a todos que, francamente, aunque les felicito muy cordialmente, debo indicarle, que yo, a pesar de todo, no he de enviarles.

Pues si fin no es el premio tan seductor, ¡qué son quinientas plumas para su auto!

Si bien las sumas, sólo en copiar los temas gastan cien plumas.

Pero en fin, han mostrado su suficiencia

y yo deseo darles con toda urgencia, mi enhorabuena.

(No piensen que al hacerlo, voy tras la cen).

Mas si al darles las plumas por no tirarlas,

deseen algún socio para gastarlas,

debo indicarle, que haría el sacrificio de acompañarles.

el agua apetecida, el domingo de Ramos bajaron en rogativa a su capilla de la iglesia de San Justo los huesos de San Frutos y sus hermanos San Valentín y Santa Engracia, sin que se consiguiera la tan deseada lluvia. Fué sacada el Viernes Santo siguiente la venerada imagen en procesión, según se acostumbra todos los años, y al quererla sacar de la catedral, adonde la habían llevado, para volverla a su capilla, empezó a llover, con gran júbilo de todos, que dieron gracias al Santo Cristo que les proporcionaba tan singular beneficio. Por tres veces intentaron sacar la bendita imagen de la catedral, y otras tantas lo impidió la abundante lluvia que caía, con alegría general de los segovianos, que decidieron colocar al Cristo en la capilla del Sepulcro, en donde estuvo diez y seis días, siendo visitado por las corporaciones y el vecindario de la ciudad y sus inmediaciones, que agradecidos, acordaron bajarle a su capilla con la misma solemnidad que se baja a su santuario a la Virgen de la Fuentisla; pero el día señalado para la traslación, se levantó un huracán que obligó a suspender la fiesta para el día siguiente; mas habiéndose promovido una fuerte tormenta, hubo que despedir a los pueblos que habían acudido para acompañar la imagen en su bajada y se comprendió que era voluntad del Santo Cristo que no se hicieran manifestaciones públicas, y el día que se presentó sereno, se organizó una procesión con los vecinos de la ciudad y fué llevado el Santo Cristo a su capilla, si bien en cuanto se tocaron las campanas que anunciaban la hora de la traslación, los vecinos de los pueblos inmediatos acudieron prontamente y no se pudo evitar que se improvisaran algunos festejos, prueba del entusiasmo de que todos estaban poseídos.

Para perpetuar la memoria de aquel año de 1683, que en adelante se llamó Año del amigo, el Ayuntamiento de Segovia acordó pagar de sus fondos el aceite necesario para sostener una lámpara que alumbrase constantemente al Santísimo Cristo de San Justo, y este piadoso acuerdo se conservó en vigor hasta los años 1869 o 70 en que el Municipio segoviano suprimió el mencionado donativo.

Después de aquella fecha memorable (1683), se pidió limosna por los regidores de la ciudad para engrandecer la capilla en que el Sagrado Cristo era venerado, y habiéndose reunido la cantidad necesaria para hacer la obra que se proyectó, empezaron enseguida los trabajos, y en 1703 quedaron terminados y colocada la imagen en su nuevo trono, celebrándose para solemnizarlo suntuosas fiestas que duraron algunos días, costeando la función religiosa del último, el obispo de la diócesis, Mendoza, que ya estaba de regreso en Segovia, después de haber sido uno de los personajes que más influyeron en la corte por aquel tiempo.

¡AGRICULTORES!

Queda por vender una partida de nitrato de sosa que se cede a 55 pesetas los 100 kilos en los almacenes

DE

Pablo López
y Adriano Fernández
Estación de Yanguas

También os ofrecen una gran partida de vino superior a 5'50 pesetas al tabernero.



De cómo yo preparo una deliciosa natilla económica durante la carestía de los huevos

Compró en una tienda de comestibles un cartón de POSTRE IDEAL.

De aproximadamente UN LITRO de leche, separo una tacita en la que deslío uno de los cuatro cartones que contiene el paquete.

El resto de la leche hago cocer añadiendo azúcar y sal a voluntad. Cuando esté hirviendo la retiro del fuego y mezclo la leche que tengo preparada. Luego pongo todo otra vez al fuego, cocinándolo durante algunos minutos hasta que se forme una natilla.

Antes de servir se mezcla bien la nata que se ha formado encima de la crema.

Pesetas 1,20 para cuatro litros

ECONÓMICO
NUTRITIVO
SABROSO
 GUSTOS: Chocolate, Almendra, Limón, Vainilla, Café

COMPañIA DE PRODUCTO SALIMENTICIOS S. A.

SAN SEBASTIÁN

DEPOSITARIOS:

EN MADRID

COMPañIA NACIONAL

MANUEL CORTINA, 3

LOS CHOCOLATES

DE

“LA MARAVILLA,”

son los mejores y están fabricados según fórmula adaptada por Agustín del Pueo, antiguo chocolatero de Margarete.

El dueño deseoso de complacer a su numerosa clientela y para mayor comedidad del público en general, con el fin de que los pueda ser mas cómoda su adquisición les ha puesto a la venta en los siguientes establecimientos:

ISABEL LA CATÓLICA, 9

Tiendas de ultramarinos de don Juan Yubero, José Zerrillo; don Miguel de Miguel, Santa Eulalia y don Juan Herrero, Cervantes, 8.

SEGOVIA

Se venden

dos pares de piedra Francesas de la Yesté, con sus herrajes, una limpia y su cernido con todos sus accesorios.

Razón: Perfecto Ruiz, Juan Bravo, 24.

En ninguna zapatería encontrará V. calzado mejor ni más elegante y económico que en

LA REVOLTOSA

CERVANTES. 29

Vals poético de campanas

Hállase a la venta este sencillísimo y encantador vals escrito precisamente para las jóvenes pianistas que sueñan con las aristocráticas soires de los antiguos castillos feudales, en la IMPRENTA Y LIBRERIA DE MAURO LOZANO.

VENEREO Y SIFILIS

Enfermedades de los niños y Medicina en general

ROMERO -- Médico

CONSULTA DE DOS A CUATRO

JUAN BRAVO, 35

SEGOVIA

Garbanzos para pienso

Es el mejor que se conoce para ganado caballar, mular y de cerda y dados los precios de la cebada, centeno y otros, el garbanzo resulta un 100 por 100 mas barato que estos dados los precios a que los cede

Ricardo Martín Gómez

San Agustín, número 13.—SEGOVIA

SE HACEN ENVIOS POR FERROCARRIL A QUIEN LO DESEE

CAFE RESTAURANT DE “LA UNION,”

JUAN BRAVO, NUM. 6

Al adquirir este antiguo y acreditado Café-Restaurant me he propuesto corresponder al favor que el público le dispensa; a este fin he mejorado todos los servicios y traído las mejores marcas y calidad de cuantos productos en él se sirven.

Diariamente se modifica el menú, que siempre es selecto y abundante: Fiambres de todas clases.

Café escogido.—Licores.—Vinos de mesa.—Champagne de todos los precios y marcas.

SE SIRVEN BODAS Y BANQUETES

J. P. SOLÓRZANO

ALMACEN DE CURTIDOS

JOSE DE FRUTOS

La casa mas surtida, antigua y acreditada de la capital.—Ventas al pormenor y mayor.—Inmenso surtido

CERVANTES, 30.—SEGOVIA



Al cerrar la edición

(Por telégrafo y teléfono)

(Madrid 2 madrugada)

Comentarios políticos. La sesión del Congreso de mañana. La mañana del presidente. Descarrilamiento. Sesión solemne.

Comentarios políticos

Hoy han continuado los comentarios entre políticos y periodistas, sobre el discurso pronunciado últimamente por el señor Lerroux, pero los comentarios han sido mas serenos y ello demuestra que los ánimos se han encalmado mucho.

No se espera que los liberales adopten determinación alguna, que afecte a la marcha de los acontecimientos políticos y desde luego no presentarán proposición, ni harán nada que suponga censura al gobernador civil de Barcelona.

Se ha dicho, que el ex jefe de policía de Barceloná y distinguido abogado don Gerardo Doval marchará a la ciudad condal en el momento oportuno, para ejercer la acusación privada en la causa por el asesinato de los abogados señores Lastras y Ullet.

Previsión regia

Enterado Su Majestad el Rey de que el señor Lerroux acude con frecuencia a una finca de su propiedad en el pueblo de San Rafael ha llamado al Director de la Guardia civil a quien ha mostrado sus deseos de que la carretera de San Rafael sea vigiladísima para evitar un atentado contra el señor Lerroux.

Se dice que Su Majestad se exprobaba así ante el Director de la Guardia civil. Precisamente por tratarse de un ilustre español que milita en campo opuesto al régimen, ser adversario mío y de reconocidos méritos, deseo se estreche la vigilancia para asegurar en lo posible su vida.

Fallecimiento de un senador

Esta tarde ha fallecido el senador vitalicio señor Díaz Cordovés, que militaba en el partido liberal conservador.

La sesión del Congreso de mañana

El señor Martínez Campos, presentará mañana una proposición incidental sobre Marruecos y nuestros derechos en Tánger.

Es posible que Indalecio Prieto haga una pregunta relacionada con la actitud en que se supone colocado al señor Martínez Anido desde los debates últimos sobre el terrorismo en Barcelona.

El ministro de la Gobernación, leerá en el Congreso, el proyecto a él encomendado en Consejo de ministros reorganizando los servicios y personal de Policía.

Sesión solemne

En la Real Academia de la Historia se celebró ayer tarde una solemne sesión para repartir los premios anuales al talento, la virtud y la caridad.

Presidió el marqués de Laurencín y asistieron distinguidas damas, muchos académicos y numeroso público.

La mañana del presidente

El señor Allendesalazar estuvo en Palacio despachando con el Rey, sometiendo a la firma un decreto de Fomento, encaminado a organizar la Inspección Central y provincial de Abastecimientos.

Confirmó el jefe del Gobierno que el señor Piniés llegará mañana y asistirá a la sesión del Congreso para intervenir en el debate entablado con motivo de la discusión del proyecto sobre el terrorismo.

Descarrilamiento

En las primeras horas de la mañana y en las cercanías de la Estación de Torrelodones, descarrilaron diecisiete vagones que iban unidos a un tren de mercancías, originándose desperfectos en el material, pero sin que afortunadamente resultaran desgracias personales.

Inmediatamente se procedió a los trabajos necesarios para dejar expedita la vía, lo que se consiguió a última hora de la tarde.

Sorpresa molesta

Dos individuos, cariñosos de temperamento y enamorados de lo ajeno, decidieron ayer tarde, aprovechando la ausencia de la inquilina, hacer la mudanza de los muebles de un piso de la calle de la Ruda. Cuando se encontraban en su caritativa faena, llegó al piso la propietaria de los muebles y molesta por lo que veía, requirió el auxilio de la portera y dos guardias para que presenciaran la mudanza.

Los altruistas servidores tomaron muy a mal la presencia e intervención de la inquilina, la portera y los del casco, por considerar que aquello era un acto de reproche a

su firmeza y generoso proceder y... hubo dichos gruesos como puños y puños como los cascos de los guardias y resultó uno de los altruistas herido y después de curado, detenido y laportera también hubo que curarla de una puñalada.

Total que la mudanza hubo que suspenderla hasta nuevo aviso.

El generalísimo Díaz en Madrid

Esta mañana llegó a Madrid el generalísimo italiano Díaz, que fué recibido por el vizconde de Eza y las autoridades militares.

El generalísimo italiano ha almorzado con el Monarca.

Esta noche será obsequiado con un banquete de gala en la embajada de su país.

Mañana visitará al Regimiento de Saboya e impondrá condecoraciones a los jefes y oficiales.

DESPUES DEL ATENTADO

En breve se anunciará la concesión de un apremio de 150.000 pesetas, que es la suma recaudada por los senadores, a la persona o personas que descubran el paradero de los autores del atentado al señor Dato.

Las diligencias judiciales que se guían por este asesinato han quedado paralizadas por ahora.

De provincias Notas varias

Barcelona 18.—Se ha celebrado con toda solemnidad la ceremonia religiosa de la coronación de San José del Monte, oficiando el obispo de pontifical y asistiendo representación de los Reyes los con-

des de Güell, las autoridades y numeroso público.

En el momento de ordenarse la procesión, para salir del templo, el huracán arrancó la bandera religiosa que ondeaba en la cúpula del edificio, cayendo con estrépito, produciéndose gran confusión y alarma y resultando un hombre muerto, dos heridos de gravedad y dos mujeres y una niña también graves, aparte de numerosos contusos y heridos leves.

Mañana se celebrarán en la Catedral los funerales por el señor Dato.

Oficiará el señor obispo de la Diócesis.

Ha sido condenado a un año, un mes y seis días de prisión, el escritor Samblacart, por publicar un artículo titulado ¡Como está el patio

CONTINUA DE AMENIDADES
CUPON
1
15 semanas en año
Zurbarán en consorcio con los trabajos en máquina de SEIS que se nos remitan acompañados de los seis cupones de la serie semanal. Se publicarán cuantas amenidades tengan gracia e interés y, entre estas, las ses mejores, serán premiadas.

LA SUIZA
Almuerzo y comidas a la carta
Café-Restaurant 'La Suiza'
PLAZA MAYOR N.º 42